3,962 円

3,080円

1年分 〒共

本紙を購読ご希望の方は、前金を そえて、お近くのキリスト教書店

教会の購読料は負担金に含みます。

いるのかわかりません

今日どれだけ読まれて

へお申し込み下さい。

年に書いた有名な短編小

「賢者の贈りもの」

メリカの作家が1905

0・ヘンリというア

紙代のみ

振替 00140-9-145275

予約購読料

第 5011・12 号

発行所 日本基督教団 169-0051 東京都新宿区西早稲田2-3-18 日本キリスト教会館内 電話03(3202)0546 FAX 03 (3207) 3918

URL http://uccj.org 発行人網中彰子 編集主筆嶋田恵悟 印刷所 株式会社きかんし

メッセージ

というのがあります。 ニューヨークの片隅の

という若い夫婦が住んで アパートに、ジムとデラ デラはジムの

The Kyodan Times

ろ貧しくて、どうにもな 売って、お金を作り、 この夫婦の自慢の種の一 も色も素晴らしい髪で、 まで届くほどに長い、量 夫にふさわしいプレゼン りません。何とか愛する うとするのですが、何し つでした)をかつら屋に 分の髪の毛(それは、 トをと考えたデラは、 買います。買ったプレゼ

てきたジムはデラを見 るプラチナの鎖でした。 種であるジムの金の懐中 デラのもう一つの自慢の ントというのは、ジムと わってきたもの) につけ 奇妙な表情を浮かべ (ジムの家に代々伝 仕事から帰っ

者の贈りもの」というの 献げた「黄金・乳香・没 ことです。ですから、「賢 あの「東の方から」来た ら、すぐにわかりますが、 占星術の学者たち」の ます。 ここで言う 賢者 らの結びつきを示してい 占星術の学者たちが 元の題名か

彼らが王の言葉を聞いて出かけると、東方で見た星が先立って進み

ついに幼子のいる場所の上に止まった。学者たちはその星を見て喜 びにあふれた。家に入ってみると、幼子は母マリアと共におられた。 彼らはひれ伏して幼子を拝み、宝の箱を開けて、黄金、乳香、

す。「彼ら [ジムとデラ、 あるいは、この二人のよ うな人たち」こそ東方の をこう締め括っていま 0・ヘンリは、この話 、事なもの、 既に第1

> とデラのように、 ちとのかかわりは、 らに言えば、神様と私た

釣り

合ったものではありませ

に表されるのであれば、

です。

そして

それを受

マ

タイによる福音書2章1~

12 節

ためにプレゼントを買お かで幼稚な賢 ムのためにプレゼントを

です。 うために、あの懐中時計 失われてしまったデラの 自分の買ってきたプレゼ は言います。一これが「賢 を売ってしまったとジム 髪にぴったりのものでし 櫛のセットでした。今は ために髪の毛を売ったと 者の贈りもの」という話 た。そして、その櫛を買 宝石をちりばめた見事な 説明するデラに、ジムは トを渡します。それは

愛から出る正

しり

既に「賢者の贈りもの」 事であったのではないで 子を、最も賢くない方法 は、神が「一番大事な御 な幼稚な人たち」でし パートに住む二人の愚か がいに犠牲にした、ア しょうか。 た。しかし、クリスマス 最も賢くない方法で、た 家の一番大事な宝物を、 ジムとデラは、「わが 犠牲に」された出来

(マタイによる福音書2・9

あって、十字架は、まだ リスマスは、主イエスの 子を犠牲にされます。ク 先のことであると思われ 地上での生涯の出発点で 父なる神は、いちばん 愛する独り

> ことではありません。 さ いうのは、何度もできる

を贈り物として献げた。

のことです。

いせつなものを献げると しょうか。自分の一番た 何を献げたらよいので

いのです。

しかし、

神様の愛に応

う。

神様への献げ物などはな 合うような、私たちの、

る限りは、

の学者たちにも勝って

最も賢い」と言うので

一体、どうしてなの

とって明らか

に最もふさ お互いに

併号とし、次号は

を5011・12合

「教団新報」今号

2024年1月27日

に発行します。また、

わしいもの

であり、ま

られた物は、

物は交換できません。贈 かし、ジムとデラの贈り

稚な人たち」こそが、あ

あろう」と言

います。し

お知らせ

の夫婦こそが、また、そ だと言うのです るにふさわしい人々なの のような人たちこそが まり、あの、ジムとデラ て新潮文庫版から)。 「賢者(学者)」と呼ばれ

方法で、 ち」と呼んでいます。 人の愚かな幼稚な人た な宝物を、最も賢くない 者は「わが家の一番大事 と、アパートに住む二 ジムとデラのことを作 たがいに犠牲に け

> あったろうということを 賢く考えられたもので 選んだものであるから、

デラが学者たちに勝ると

であるからで

す。ジムと

にして、手に

入れたもの

年金局は12月29日か

教団事務局·出版局、

ら1月5日まで、休

業します。

言っています。「おそら

ころがあると

」 すれば、 そ

総幹事

他のものと交換できると

けがえのないものであっ

のであったということで

取り替えられないも一す。

れは、二人の贈り物がか

重複した場合には、

神代真砂実

物について、賢い人々が

ちばん大切なものを犠牲 た、それぞれに自分のい

作者は学者たちの贈り

スマスの出来事を最もよ デラのしたことは、クリ 言えるでしょう。ジムと ととして、さらに、こう く映し出すものであっ ここから、二つ目のこ る前から、十字架の死を とも言いました。生まれ 自分の民を罪から救う」 とき、天使は「この子は 名づけるようにと言った くる子供を「イエス」と 向けて天使が、生まれて 章の21節で、夫ヨセフに から救うことが定められ 通して、私たち人間を罪 主イエスな

です。 いものでしょう。自分を には、愚かにしか見えな それは私たち人間の目 もっと別な仕方で人

たち一人一人に向けられ

にして、神様の愛は、私

さったのです。そのよう

東京神学大学

された出来事であったの くない方法で、犠牲に 番大事な御子を、 スマスが既に神様が のです。ですから、

それぞれが、 るからです。 一番よいもの ではないから しれません。 自分の持つ を犠牲にし

愚か さ 間を救うこと

ジムとデラが、互いに深 く愛し合っていたので、 かわらず、この愚かさは りません。愛から出てい 正しいと言わなければな それにもか しもできるの 一考えるかも ちょうど、

ずに、犠牲として、私た る、罪からの救い、神様 ちが最も必要としてい 切な御子をさえ惜しまれ られるので、いちばん大 とのかかわりを与えて下 たち人間を深く愛してお わしいものを与えようと したように、神様は、私 いちばん相手にふさ

献げられる者となる

ん。神様がして下さった、 御子という贈り物に釣り

御子を頂いた者として、

それでは、私たちは、

それがさらに具体的な形 違いありません。そして、 愛するのが第一であるに えるには、まず、神様を 私たち人間への愛のゆえ のを犠牲にさ に、自らの最も大切なも クリスマス 、は、神様が れた出来事

| それが、どのような形で | け入れ、信じる私たちに あるにしても、私たちが 恵みに応えていこうとす は正しいと言えるでしょ その献げもの とってふさわしいのは、 とデラにはかなわなくて 自分自身もまた、何かを ではないでしょうか。そ 献げられる者となること のときには、たとえジム

なるでしょう。

も、私たちも「賢者」と

(東京神学大学学長)

社会問題を扱うのか…との問い

かし、なぜキリスト教界が

となる。自らの中に一度は取り

始まる。その問題と自分との距

社会問題は「知る」ことから

雕感を認識することが次の作業

、決して過去のものではない。

直すことによって、はじめて問 込み、自覚的にその問題を捉え

題に向き合うスタートラインに

座が潰えたわけではない。 祉実践とキリスト教』)この視 もあった。(秋山智久『社会福

このひとりの人 を見ようと た人間の精神史」であり「近

た役割は…人間の尊厳そして 「キリスト教社会福祉が果た 化されているだろう。

存在意義はどのような形で具現

い」「他者への痛覚の発露」で

化の悪に対抗する人間愛の戦

とも願う。これが問題に向き合

他者の痛みをわが内に感じたい 音的視点からも理屈を越えて、 など到底できない。ましてや福 人間としてこれを看過すること が脅かされそうな時、ひとりの

う発露となる。

社会事業奨励日メッ

セー

〃キリスト教社会事業を覚えて祈る日~

に寄せて

る。そのたびに私は、キリスト

り一人が向ける真摯なまなざ

者とは何かを反芻する。現実社

会で起こるさまざまな問題が私

とする方々への組織的な援助活

動であるが、では現在わが国に

いて、キリスト教社会事業の

たちの上に降りかかり、生命の

尊厳・人としての権利そのもの

新

常任常議員会▲

版局経営責任者としての自覚必要

営のあり方につき、成り が、本件は、出版局の運 る件では、雲然俊美議長 ことを受けてのもの。 出版局の将来検討の協議 つ、将来像を明確にする を進める議案を可決した た。第8回常議員会で、 立ち、歴史を振り返りつ 出版局将来検討に関す 教団会議室で行われ ③働き方に即

常任常議員会が12月4 則30条によって始めたも 役割については、出版局 必要性から教団が法人規 つつあるとの意見があっ 団からすると大きくなり 他、事業規模が現在の教 との必然性が指摘された たいかを提案して行くこ てどのような書籍を出し が、教団の文書伝道を担 の検討)にまとめた。 うものであり、教団とし 協議の中で、位置づけ、

した就業規則、給与体系 | ので、経営責任は教団(常 された。 ればならないことが共有 あるとの自覚を持たなけ 議員会・責任役員会)に

とを確認。答申が出版局 まえるべき資料とするこ 会答申」については、踏 を得ないとの意見があっ があることについて、収 団が支えられていた時代 けていたことは認めざる 入に見合わない支出を続 出版局の収益により教 前総会期に出され

あった。 の株式会社化に言及して 現性は乏しいとの意見が いることについては、実

る件では、雲然議長が課 指すことを提案した。 化から手をつけ、一体性 た。また、委員会の適正 題を述べる中で、総会議 難しい」との見解を示し 員・常議員数の削減等、 「教規変更を伴う改定は 協議の中では、「財政

問題と機構改定を別にす

機構改定の検討に関す のとし、事前通知により 常議員は会場に集まるも する件では、雲然議長は、

た。現在、アジア学院の

査証申請について協議し

アのミナハサ福音キリス

するために、直接、ミナ るにあたり責任を明確に

ハサ福音キリスト教会に

を結んでいるインドネシ

また、教団と宣教協約

確認された。

ながら進めていくことが

回は主に、受入宣教師の

べき」、「何らかの区切り

きれば」と述べた。 でも、常議員会で一致で べき」等の意見もあっ をつけて、再スタートす 会の見直しという点だけ た。雲然議長は、「委員 常議員会への出席に関

ことを確認した上で、2 ければならない点がある を提案した。更に練らな 陪席者としてのオンライ ン参加も可とすること等 ジア学院と小海光宣教師 申請を行っているが、ア 幹事と打ち合わせをし、 人事委員長、網中彰子総 て、日本基督教団が査証 部の受入宣教師につい

申請しているが、日本に

あるミナハサ福音キリス

部教区からも了解を得

た。既に、関東教区、中 証申請をすることとし 入宣教師として教団が査

ととに派遣される 宣教師

に立てられている。直接 が、関東教区と中部教区 ト教会に所属する教会

ては、教区付きの教団受

派遣される宣教師につい

についても、教団が査証

9月12日、第2回宣教

受入宣教師

証

ついて協

譲

れた。また、2024年

進めていくことが確認さ

度から遺愛中学高等学校

に派遣予定の宣教師とオ

約委員会と協力しながら

宣教師人事·支援委員会▲

団会議室で開かれた。今 師人事・支援委員会が教

(新報編集部報) 師の状況を双方が把握し

申請するにあたり、これ

として承認された。その

教会、北海教

区、台湾協

り多角的な学

ランタン氏が受入宣教師

していないために、査証

教師委員会(神学校訪問)▲

神学生の確保、 オンラインの充実、霊性

事業の推進力となるのではなか し、これこそがキリスト教社会 スト教社会事業を覚えて祈る 今年も12月第1主日は「キリ 隔年で教師養成を委託し 機関に関する項目」を ている6つの神学校への

教社会事業に携わってこられた 日」として備えられている。変 た豊かな事業の展開を願い続け リスト者の篤い祈りに支えられ 方々の尊いお働きに心から感謝 遷する社会情勢を受け止めなが しつつ、全国の教会に連なるキ ら、さまざまな分野でキリスト 第42総会期日本基督教団

東京聖書学校礼拝堂

はコロナ以降オンライン 問した。東京聖書学校で 校と日本聖書神学校を訪

条1号により | 教師養成 教師委員会は教規第43 伺った。 とや、一般の学生へのア 院大学を訪問した。同志 ドワークを行っているこ あらゆる分野でフィール の学びのほかに、学外の 社大学神学部では、学内 て、同志社大学と関西学 10月2~3日にかけへの問安を実施した。 年度は次のように神学校 プローチなどについて

コースへ変わる学生があ ば他コースから伝道者 となっているが、しばし 文化コースがあり、社会 は、伝道者コースと思想 景を持つ人が集う学び舎 人経験者も含め様々な背 関西学院大学神学部で

11月20日に東京聖書学

問安を実施している。今 | るという。 学校では、その特色であ ると伺った。農村伝道神 据えた神学教育を重ん 保全などについて伺っ 実習、キャンパスの環境 ついて説明や、台湾での 建てる教育を目指してい る。教会に仕え、教会を 面の学びに力を注いでい じ、聖書学と共に、倫理 問した。東京神学大学で 学と農村伝道神学校を訪 は十字架の贖いを中心に る農業実習や解放講座に 11月14日に東京神学大

で印象に残ったテーマが ぶ意義を伺った。 各神学校を訪問する中

では唯一夜間に開講して ら学んでいるとのことで あった。日本聖書神学校 の学生が子育てをしなが て、働きながら神学を学 いる教団の神学校とし を積極的に活用し、遠方 まり が、反面、神 という衝撃は た。対面は対 をもたらすことになっ 生にも思いもよらぬ恵み の充実」である。コロナ 教えられた。 てほしいと強く思った。 二つ目は オンラインという

る。以前に比べると神学 な学びを重んじつつ、 訪問では、各校が伝統的 ければならない。今回の 教会でこそ豊かにされな 校全体での学生数は大幅 は「神学生の確保」であ いくつかあった。一つ目 神学校だけでなく全国の に減っている。献身者を 「兵庫県南部大地震記念の日」

まで宣教師人事委員会の 承認を得てこなかった。 認した。 一ほか、1名の の承認、1名 受入宣教師

らの受入宣教 派遣されてい 延長を承認し、同時に、 長老教会のディヴァン・ 及び、現在、 開かれた。ア スクルマン宣教師の後任 スクルマン宣 回委員会がオ についても台 続いて12月 湾基督長老 教師の任期 る台湾基督 ジア学院か ンラインで 北海教区に 師の承認、 22日に第3 の退任を承 も出てくるであろうと認 後は場合によっては来日 とを了解しているが、今 教師の査証が5ヶ月近く で査証申請が大変混雑し ととした。 キャンセルとなるケース 承認前に査証申請すると 滞っている状況である。 ており、現在、2名の宣 委員会では状況に鑑みて ンラインで面接をするこ 識している。 なお、新型コロナ明け

(星山京子報)

ぜひ全国の教会にも知っ その努力を 学校にも学 面で大事だ 大きかった オンライン いることを びと経験の せていく必要があると感 ための取り組みを充実さ 少している。教会も神学 国の教会で祈り合った ナということもあり、全 ドを何度も聞いた。コロ 校から「霊性」というワー り」である。複数の神学 させるものがある。 校も、霊性を豊かにする 三つ目は「霊性の弱ま 交わり合う機会が減

兼清啓司報

い風を感じ

じた。

追悼礼拝 飛田雄一さん(神戸多聞教会・ 神戸学生青年センター理事長) ◎日時・場所

2024年1月17日(水)午後6時 兵庫教区クリスチャン・センター ◎主催・問合せ

日本基督教団 兵庫教区 (Tel078-856-4127) ◎オンライン・ライブ映像配信

ブ配信用 QR コード

第用

礼拝式次 QR コード



教区議長コラム

日下部遣志

無任所教師

教団でも支え合いを

が代務者を

担っていま

すが、私自

でしょうか。私が以前代務を

ているようです

がなされつつ、礼拝が守られ

られない時はどうしているの

担った教会は、月に一度、午

前の礼拝に行くとき以外は役

、今年度

教務教師、

内の教師や およそ地区 合です。お

ません。では午前中に礼拝を

変更することはなかなかでき

オ録画を送る、最近ではズー る、或いは音声データやビデ 説教原稿を送り信徒が代読す 無牧の教会に聞くと、教師が がない教会も増えています

ます。全て献金です。その献

金から九州教区はこの10年で

ムで繋いでオンライン礼拝を

行う無牧の教会で、教師が来

共同で守る、など様々な工夫

2000万円余りもの伝道資

金負担金を払い続け、沖縄教

区と同じく、交付を受けずに

(3)

ります。無牧教会の中には、

一区を越えて代務者とな

員が順番に奨励を行っていま

道の灯火が消えぬよう教区の

支え合いを大事にしてきまし

ることでしょう。

根原友子さん。

受允、96年受按。 歳。京都府生まれ。

93 年 よ 93 年

互助は1教会200万円

各教会の礼拝が支えられ、伝

九州教区は広域に散らばる

とたが、教会員の高齢化もあ それを担えるだけの体力

以前から日曜午後に礼拝を行

教

年度126教会中、

32 教 会

ことが前提です。しかし無牧

となった教会が午後の開式に

にもなり4教会に1つの割

務・兼務教会の増加です。今

九州教区の課題の一つは代

う教会もありますが、それは

代務者が午後から説教に赴く

寸

7名、台湾側から7名の青年が から9月5日まで、日本側から 湾ユースミッションが8月29日

台湾基督長老教会のもと、台

されました。

ッション2023報

台湾ユースミッション 8月29日~9月5日



台湾基督長老教会本部にて、 スタ

の不条理に対して神が「沈黙」 周作の同名の小説でも扱われた ります。近現代の台湾を生きて 参加して台北および台南で実施 ように、人間は時としてこの世 しているように感じることがあ テーマは「沈黙」です。遠藤 の歴史が残る地を巡り、そこで る白色テロのきっかけとなった おられました。 館、政治犯の収容所を再利用し 館については、国民党政権によ 4日間をかけて台北周辺の展示 信仰の糧にしてほしいと語って 思いを至らせることで、自らの 生じたように見える「沈黙」に 者である長老教会青年幹事の李 また、教会は長老教会本部を皮 湾国立博物館を訪問しました。 る資料が多数展示されている台 介石を記念して作られた中正記 他、中華民国初代総統である蒋 て設立された国家人権博物館の 事件を記念する二二八国家記念 施設や教会を巡りました。博物 信仁牧師は、台湾の凄惨な過去 プログラムではまず、前半の 台湾の歴史や自然に関す

白色テロの事件現場と 間があり、

切りに、

時代、戦後の一党独裁政権下で きた人々にとっては、日本統治 条理に遭遇してきました。主催 の人権弾圧を通してこうした不 教会、カナダ人宣教師マカイに より台湾北部で最初に設立され なった住宅跡に建てられた義光 旅の後半では台南に移動しま

を行い、日本語、琉球語(琉球 ました。最終日には互いの国の 情などについて伺うことができ ラー・ダニエル先生のご家族と 遣され、台南神学院で教鞭を 各記念教会を訪問し、主日礼拝 ル宣教師が設立した太平境馬雅 方言)、英語、中国語、台湾語、 文化を紹介するミニセッション とる高井へラー由紀先生=へ 原住民語の讃美歌を歌って閉会 人女性や、日本基督教団から派 (台湾語) に出席しました。 そ 他現地教会の会員である日本 し、日本と台湾の教会事 事前準備も含めて他の日本側

参加者各々がじっくり考える時 様々な場所を巡りましたが、 かつ緩やかで形式に

とらわれない雰囲気も手伝って 他の参加者と心を開いて話す機 会が何度もありました。

事情等々です。 きました。特に印象に残ったの いの国・教会の歴史や伝統、 的な取り組み、教会の中の言語 存在感、社会問題に対する積極 て理解や関心を深めることがで かいおもてなしのおかげで、 会が果たす社会的な役割につ 台湾の教会における若者の 台湾の教会の皆様の温 教 互

した。日曜日にはマックスウェ

祈っております。 益々豊かなものとなることを 上げます。今後の両教会の交わ の教会の皆様に心より感謝申 支援とご協力を賜りました日台 なり、様々な点で非常に実りの 大きな刺激を与えられるものと の青年との交流も私にとっては りと一致のための取り組みが あるプログラムになりました。 最後に、今回の渡航に際しご

(仲渡千宙報/広島教会員)

23年11月9日逝去、

説教者派遣費用などに年間

120万円の予算を設けてい

ています。

また無牧教会の

を上限に8教会に用いられ



牧会し、93年隠退。

03年隠退。遺族は妻・曽 島牛田、防府教会を牧会 東京神学大学大学院修 歳。山形県生まれ。61年 了。同年より小野田、広 し、相愛幼稚園に務め、 90

> として、教区事務担当者 けて、教団会議室を会場 の研修会は、教団事務局 研修会が開催された。と 11月9日から10日にか 教区

と各教区の事務担当者が の開催となった。 型コロナウイルス感染症 申請書の取り扱い等の事 の影響もあり、5年ぶり 過去3回行われたが、新 務手続きについて確認・ 協議する研修会である。 今回は、教区や担当者

について確認した。

一日目は、冒頭で出版

行った。

とについて

意見交換を

今回の研修会は終始和や

ことも目的としている。 ことができるようになる

かな雰囲気で、よい交わ

年金局を訪問し各担当者

協力して、各個教会に仕

これからも教区と教団が りを持つことができた。

えるための働きを続けて

利用して事務局・出版局・

また両日の

休憩時間を

合併・教会解散の手続き に近年増加している教会

の後昼食をとりながら質

ムーズな事務処理を行う

報交換をすることで、顔 また教区同士が対面し情 びと同時に、教区と教団、

の見える関係となりス

疑応答を行い、様々なこ

池田貞子(隠退教師)

事務局 報

曾根原穹(隠退教師

す。その資金があれば更に豊 い。それが九州教区の願いで 区間での支え合いを目的とし 来ましたがもう限界です。教 た伝道資金制度にして下さ に困難な教会を支えていけ (九州教区議長) 23年11月5日逝去、

藤真治さん。

は甥・石庭克美さん。 愛泉、いずみ愛泉教会を 年より西萩、浜松、仙台 日本聖書神学校卒業。57 歳。大阪府生まれ。56年 遺族 玉木圭子、山名高広 (2023・11・25受按) 竹内真理 平澤巧、 (2023・11・23受按) (2023・11・26受按) 清水義尋、

補教師登録 暁静

横浜二ツ橋 教師異動

辞(主)久世そらち 部 就(代)鄭 辞(主)山﨑正幸 富景

> 就 代)小西陽祐 隠退より復帰

教団の事務手続きは、各

)久世そらち 代)石田 歩 代)原 和人 久世そらち 郡中南 〒791-3134 古泉102-2 正貴 愛媛県伊予郡松前町西 教会通信先設定

代)北 紀吉 代)五味 一 代)河口陽子 野村 〒79-0015 教会気付 西予市宇和町卯之町3 104-2 卯之町

下関西 教会通信先削除

団新報よりお知らせ

月より毎月第4土曜日発行とし、月2回発行す 曜日発行と る場合は増刊号とします。尚、教団公式ホーム これまで ハージの新)登録していましたが、2024年1 「教団新報」は第三種郵便に、隔週十 着情報もご活用ください。

教区事務担当者研修会

同

が顔

の見える関係に

えるための大切な働きで

ある。この研修会では学

と職員3名が出席した。 対応などを協議した。特 書の扱い、教師に関する 名であった。教団事務局 7名、書記3名、職員5 回の出席者は幹事・主事 からは道家紀一総務幹事 一日目は教務関係申請 のために必要な事務手続 わなければならない。そ 局や自治体に対しても行 理のために取得している きについて協議した。そ きは教団だけでなく法務 法人格であり、その手続 は各個教会がその財産管 | 個教会の宣教・伝道を支

ら15名が出席した。教区 にその担当が異なり、今 の事務担当者は教区ごと た4教区を除く13教区か の事情により欠席となっ 一て協議した。宗教法人格 を行った。続いて宗教法 動の紹介や事務的な確認 る運動よりそれぞれの活 ンター、隠退教師を支え 人の申請書の扱いについ 局、年金局、部落解放七

> 覧などを行った。 との交流や保存資料の閲

いきたい。

申請書をは

じめとする

神田

会、生駒伝道所を牧会し、り大和郡山、摂津富田教 17年隠退。遺族は息・加

士

使徒

辞代

美唄

辞

就

//

就(主

藤沢ベテル

田中 真

> 下石神井辞(元浦河

主)新佐依子

就

就

滝口洋子、

|島星子

教師隠退

加藤弘治(隠退教師)

(2023・11・26受允)

23年11月20日逝去、86

告

報 道 七十二人は喜んで帰って来て、こう 言った。…イエスは言われた。「あなた がたの名が天に書き記されているこ とを喜びなさい。」 ルカによる福音書第10章17節

> 堂。その2年後 額の支援を受け献

953年、当教

曜日に学童クラブの礼拝があ

に強く反対され「友愛」とした。

月曜日には保育園の礼拝、金

1951年、米国 堂を失い、戦後

戦禍によって会

て、2022年に友愛学童クラ

実は、施設名称は別名を考え

キリスト者から多

保育を通して地域に仕える

具志堅 篤

48年間に渡って「法人は 備えに入る。 の財産が当教会に 福祉法人)開園。 堂15に1975年 会は会堂改築への 閉園の際、宮城氏 を設立。そして、 園」(財団法人) 章氏は「友愛幼稚 会信徒の故宮城能 捧げられ同時に教 びをください」(こどもプレイ のおことば」(同5番)。運動会 保育観が現れているようだ。「小 る。歌う「さんびか」に当園の

異なるが両者は一体」だった。 移設。地域と教会へ与えた影響 の牧師退任に伴いその関係は崩 幼稚園時代からだと58年間にな れた。法人保育園は町内別地に ところが、2011年、当時

児園」を認可外で開園したのが ジョンは消えなかった。3年の 祈りの時を経て、先ず「友愛幼 に仕える」という教会のヴィ しかし、「保育を通して地域 (小規模認可) 開園。そし



えて、コインの裏表のような関

両者の関係は単なる一体を超

を通して地域に仕え、主の栄光 つき他施設とも連携しつつ保育 に帰していきたいとの思いを新

覚えていただけるなら幸いで 舎の改築を読者の祈りのうちに 最後に、老朽化した会堂・園

さな畑とヤギ小屋がある。土に 通して命を知る。 を持って力強く羽ばたいて欲し しにくい時代に置かれている。 親しみ、生き物に触れることを しかし、小鳥たちよ、愛と勇気 、。そういう祈りがある。 今、子どもたちは希望を見出 近くには、園が借りている小

> よりハイデマン総幹事と EMS(福音連帯宣教会)

教

支えがあっての保育事業とな そして、その背後に教会の祈り エス・キリストの福音がある。

は小さくなかった。

4

には聖書に基づく人間理解とイ

子どもたちの生きる力を育む_ を掲げている。勿論、その根底

育モットーして「遊びを通して

小さな附属保育施設がある。保

与那原教会には3つの

ズ)を讃美する。

にイエスさまボクに喜び、

くの心の中がいつも明るいよう

や発表会といった行事には

という表現があります

がっていることに感謝い

接して医院を開業。昨年ご子

理想主義の限界と人間の本質

教会からも離れた。それは 生活にも失望し、広島からな

する教会の形成こそが伝道す

る」との教えを心に刻んで長

老の務めを果たし、教会学校 **| 仪長の働きに励み、分区諸教**

的な罪の問題を深く考える機

会となった。

じばらく大阪の病院で臨

供たちと過ごすことは楽し

てきた。中でも教会学校の子 会の交わりのために心を砕い

め、旺盛に聖書研究に取り組 かった。福音を語り伝えるた 祈りの翼に乗せて

ててくださるって』イエスさま

か改訂版10番)、「『どんなにち なさる神さま」(こどもさんび 鳥たちは小さくても おまもり

いさい小鳥でも 神さまはそだ

新

みを抱える子どもたちとその家 う受け止めている。当園は、 られている。また、子どもたち れる中で不思議と働き人も与え 族にも寄り添う。 は神さまから送られて来た、そ そして、これからも地域に根 保育士の確保も困難だと言わ

(第三種郵便物認可)

たにさせられている。

海外からの来訪者

離れていても祈り合う関係

方もありました。 9月25日にはDOAM

では次世代の教会の姿な の箱舟の絵でした。懇談 界宣教担当幹事が来日 本基督教団の実情をお 幼稚園に教団からお送り などが流されてしまった 生した時に、遊具や絵本 が贈呈されました。それ 藤盛勇紀副議長に記念品 主日には富士見町教会の 祈ってくださいました。 礼拝に出席し、礼拝後に いのために祈ります」と して、園児が描いたノア は以前ドイツで洪水が発 ベンジャミン東アジア世 した献金に対する御礼と されています。記念に友 の可能性を話し合いまし り4名が訪問、青年交流 横糸が織りなす模様の中 縦軸・横軸のごとく縦糸・ 物をいただき、十字架の 好の証しという美しい織 教団ホームページに掲載 お訪ねくださり、写真が にはインドネシアキリス り2名の訪問、10月6日 の多様さを見る思いでし にあらゆる信仰者の証し ト教協議会の議長夫妻が (ドイツ東亜伝道会) よ (ベルリン宣教会)よ

網中彰子報

栄光在主

5月17日には、

老教会)よりキム東アジ た。海外諸教会の来日時 熱心にご覧になりまし 問。教団年鑑のデータを ア世界宣教担当幹事が訪 は、日本キリスト教会 た。森さんも42歳の時に当時 -者が数々の貢献をしてき 入規模に開発が進む住宅地に 浜松市は医療や福祉の体制

携がそのまま海外とも繋 難な事柄も、諸団体と手 のもあります。国内の連 館内の諸団体、NCC も訪問していただきま 在日大韓基督教会、マイ 分けすれば対応出来るも リティーセンターなど 教派・団体では困

た際には熱心に質問なさ 学びたい」とおっしゃる ました。中には「ここで より7名の方が来日。日 mission 21アジア部会 本聖書神学校を訪問され 9月19日には、スイス 理解を深めておられ

> 者の道を志した。その頃、聖 島大学医学部を卒業して研究 豊かな青年時代を過ごし、広

きる意味と存在の意義を受け の赦しの福音に心開かれ、

席つつ、聖書配布事業ギデオ

た妻牧子さんと毎週礼拝に出

広島の教会で出会い結婚し

は、信仰の回復であった。 足を運ぶようになった。それ

る行動が健全な社会を造り上 書の教えに従って隣人を愛す

り浜松元城教会に転入。それ

人はパンだけで生きるもの

ン協会の奉仕も続けている。

が教会幼稚園に通うように 取り直したのだ。お子さん を訪ねてくださいまし

4月25日には、ドイツ

かのミッションが教団事

務局や部落解放センター

の基本です。過日、幾つ 係が海外諸教会との交流 離れていても祈り合う関

学2年生の時に広島市のアラ

かれ浜松に転居。再び教会 医学を研修し、労災病院に対

森さんはご両親の感化で中

イアンス教会で受洗。感受性

現在も診療を続けている。 万々に慕われ、80歳を超えた **尽が引き継がれるも、**

ぶ貴重な機会となった。

戻って来たのは午後6時半で の内、5教会を訪問させていた ある。房総半島に点在する教会 ぶツアー」に参加できたことで があった。一つは、10月の東京 ある教会を訪問させていただい いたが、その機会に伊豆半島に だいた。各教会が準備くださっ 教区千葉支区「房総の教会に学 役員研修会で奉仕させていただ た報告を聞き、様々なことを学 11月には、東海教区東静分区 とても感謝な出来事

いる姿が、心に残っている。

ことの意味の大きさ 教会がその地に立つ

教会がその地に立っているこ け止めさせられたのは、一つの 教会に触れさせていただいて平 も少なくない中、その地に歩き の意味の大きさであった。困じ 今回、房総半島と伊豆半島の

(教団総会書記 黒田若雄)

せていただいた。広い伊豆半 のそれぞれの地に教会が立っ あった。約10時間かけ8教会(今 堂を見た教会を含む)を訪問

が示されているように思う。

思わされる機会となった。 来があるのではないかと、強く 役割について、改めて考えさせ えていく、そこにこそ教団の未 広がる伝道のネットワークを支 を支えることを通して、日本に られた。一つ一つの教会の伝道 二つの機会を通して、教団の

する姿に、今後の日本伝道の幻 況の中、様々な試みを行い伝道 外ない。人口減少など厳しい状 続けた姿は、神の導きと言う以

Addille Actille Adadille Adadille Addille

つ一つの言葉で生きる」。 ではない。神の口から出る一



神の言葉に生かされて

昭夫さん

浜松元城教会員